



PETIT SÉMINAIRE DE CHICOUTIMI, 6 FEVRIER 1897

Paraphrase de l'hymne :

JESU DULCIS MEMORIA

Jésus, ton souvenir est bien doux à mon âme,
Il verse dans mon cœur un pur et vrai plaisir ;
Mais quand de ta présence en moi je sens la
[flamme,
De toute autre douceur s'efface le désir.

On ne peut rien chanter qui soit plus délectable,
On n'entend nulle part cantique plus charmant,
L'esprit ne peut penser à chose plus aimable
Que ton nom, ô Jésus ! fils du Dieu tout-puis-
[sant.

Jésus, ô seul espoir de l'âme pénitente,
Que tu te montres bon à qui veut te prier !
Et comme, répondant bien vite à notre attente,
Lorsque nous te cherchons tu te laisses trouver !

Non, la langue jamais ne saurait faire entendre,
Et la plume non plus ne nous révèle pas,
Celui qui l'a goûté peut seul un peu compren-
[dre
Ce que c'est que d'aimer Jésus, même ici-bas.

En cet exil, Jésus, sois notre seule joie,
Comme seul tu seras notre bonheur, un jour ;
Et puissions-nous tous voir ta face qui flamboie
Dan, les siècles sans fin de l'éternel séjour !

DERFLA.

PREMIERS ET SECONDS du premier semestre

- Physique* : 1er, M. F. Tremblay, jr, 2e, M. Art. Verreault.
Philosophie junior : 1er, M. J. Sheehy ; 2e, M. Ach. Tremblay.
Rétorique : 1er, M. T. Saucier ; 2e, M. Edm. Duchesne.
Belles-Lettres : 1er, M. L. Morel ; 2e, M. J.-C. Gagné.
Versification : 1er, M. P. Boulianne ; 2e, M. Eug. Tremblay.
Humanités : 1er, M. J.-A. Gagné ; 2e, M. L. Boily.
Quatrième : 1er, M. B. Tremblay ; 2e, M. M. McCarthy.
Troisième : 1er, M. Alf. Gaudreault ; 2e, M. J. La pointe.
Seconde : 1er, M. L. Tremblay ; 2e, M. N. Simard.
Première : 1er, M. J.-A. Claveau ; 2e, M. S. Desjardins.

Se defier des promesses de l'OISEAU-MOUCHE

Malgré nos solennels engagements, l'*Oiseau-Mouche* n'a pas paru la semaine dernière. Nous avons pourtant dit, le 16 janvier : "quoi qu'il arrive, et dussions-nous y user tout ce que nous avons de plumes." Eh bien, ce qui est arrivé, c'est que l'imprimerie où l'on nous revêt d'encre s'est trouvée encombrée de travail. Comme ce n'était pas notre faute, nous avons cru devoir garder nos plumes et retarder de huit jours notre apparition. Mais pour tout remettre en son cours régulier, le journal sera encore publié la semaine prochaine.—Quant à la *Table des matières* du volume de 1896, elle est depuis deux semaines entre les mains des typographes, qui l'imprimeront... quelque jour. C'est l'idéal de la "liberté de la presse."

Le Naturaliste

Notre voisin, le docte *Naturaliste*, nous prie d'informer ses lecteurs que, s'il est en retard, lui aussi, ce n'est pas qu'il soit dépassé ni même qu'il soit malade. Tout cela tient à des questions d'imprimerie fort indépendantes de sa volonté. Ses livraisons de janvier et février paraîtront dans le cours du mois présent.

Echos du Séminaire

24 JANVIER.—La *Sainte-Famille*, fête patronale du Séminaire. Congé d'étude. Salut solennel à la chanelle.

1^{ER} FEVRIER.—L'*Examen d'hiver* commencé le 30 janvier, s'est terminé aujourd'hui, à la joie de tous. Demain, lecture des notes, puis congé.—Personne ne se doutait que le 1^{er} semestre allait passer si vite.

—La semaine prochaine, nous aurons les *Quarante-Heures*, à la chapelle.

—M. Ladislas Tremblay, de Bagotville, l'un des finissants de l'été dernier, est entré au Grand Séminaire, ces jours-ci.

L'anniversaire de l'OISEAU-MOUCHE

A l'occasion du commencement de sa cinquième année, les journaux les plus importants de la Province ont comblé notre petit

journal des compliments les plus flatteurs et des plus beaux souhaits du monde. Nous les en remercions cordialement. Si nous avons un peu d'espace libre, dans le prochain numéro, nous surmonterons les répugnances de l'OISEAU-MOUCHE dont l'humilité est dans un pitoyable état, et nous reproduirons tous ces compliments délicats.

Nous publierons aussitôt que possible un intéressant travail sur les *origines du journalisme*, que M. H. Tielemans, de Fort Ellice, Man., a bien voulu nous envoyer.

A lire

Le Messager canadien du Sacré-Cœur de Jésus (50 cts par an ; 144, rue Bleury, Montréal) publie souvent des articles qui sortent de l'ordinaire. Ainsi, dans le numéro de janvier, il y avait un travail sur les "Communautés religieuses," que beaucoup de gens du monde liraient avec grand profit. La livraison de février contient une lettre inédite, de grande étendue, de feu le Rvd Père Point sur les devoirs d'un bon séminariste, lettre qui est un véritable traité de la préparation au sacerdoce.

L'éditeur des brochures de P. Bernard a fait à l'OISEAU-MOUCHE l'envoi de ces remarquables publications. L'un de nos rédacteurs en parlera sur un prochain numéro.

Comment un cure de la Beauce s'y est pris pour envoyer à l'OISEAU-MOUCHE son abonnement et ses vœux de bonne année

Mon cher Oiseau,
"Si tu n'étais pas intelligent comme tu l'es, je te dirais : "Vos comme je t'aime ! Je t'envoie de belles étrennes, pour toi et pour ton voisin non moins intelligent." Mais vous allez me dire, toi et le *Naturaliste* : "Mais vous ne nous donnez que ce que nous gagnons, ce n'est pas tant !"

"Dans notre siècle, beaucoup sont heureux de recevoir seulement le salaire convenu ; car il y en a tant qui ne payent qu'avec des injures.

"Je ne veux pas être de ce nombre. Et je te souhaite, mon petit oiseau, de PICOTER bien fort à l'avenir comme par le passé."

X.